



## Carta al Director

Estimado Sr. Director:

Pensar que cada vez que abrimos la llave de un lavaplatos/lavamanos, la habitualidad de ver que simplemente sale agua como un bien vital inagotable es parte de nuestra "realidad", la cual no asimila o analiza que su disminución aumenta a diario y que pese a llevar décadas hablando del calentamiento global, el cambio climático o la sequía, hay un doble clic o profundización analítica del problema, donde hemos visto a grandes figuras internacionales, líderes, referentes y organizaciones mundiales, sentar precedente para entablar la discusión y que tiene como hito este año que se cumple una década desde la definición de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, donde uno de los temas más relevantes ha sido precisamente la escasez hídrica.

Sin ir más lejos, la Región de Coquimbo, destaca no sólo por sus atractivas playas o por la diversificación de la oferta en términos de atractivos turísticos, sino también por liderar la lista de déficit de agua caída y de ocupación de embalses. La situación es crítica. Medios locales, municipios, gobierno regional, empresarios y la academia, nos hemos reunido en distintas instancias para más allá de reflexionar, ver cómo desde nuestra experiencia y conocimiento, podemos aportar a apalear, esta situación.

Desde AIEP, nos hemos preocupado por contar y recertificamos con el sello de Empresa B-Corp, además de los resultados del Reporte y Evaluación de la Sustentabilidad en Instituciones de Educación Superior (RESIES) obteniendo resultados que nos posicionan en el top 3 del sistema, y la elaboración de nuestra Política de Sustentabilidad, a lo que se suma una serie de compromisos y acciones concretas para contrarrestar en alguna medida, esta crisis que nos afecta como región. Ejemplo de ello, ha sido participar en mesas como la de Educación para la Sustentabilidad, liderada por la Secretaría Regional Ministerial del Medio Ambiente, como, asimismo, implementando sistemas de eficiencia hídrica y energética en nuestras instalaciones e incorporando módulos de sustentabilidad en todas nuestras carreras, para desarrollar las denominadas "habilidades verdes" en los estudiantes.

Si bien, no nos hemos quedado sólo en la reflexión, ninguna acción es suficiente para enfrentar lo que estamos viviendo. Como dato, el embalse Puclaro, que abastece a gran parte de la conurbación Coquimbo-La Serena, y donde se concentra la mayor cantidad de habitantes, a junio de 2024, es decir hace menos de un año, solo alcanzaba el 8% de su capacidad máxima en metros cúbicos, lo que representa literalmente, que nos estamos quedando sin agua.

Ante este panorama la invitación, es a tomar conciencia e invitarlos al diálogo y acción para implementar iniciativas que nos permitan, al menos, sobrellevar esta crisis que nos afecta a todos/as por igual, donde la sequía no conoce de distinción y trabajando mancomunadamente podemos ofrecer soluciones a toda la comunidad.



Carlos Andrés Dahms  
 Subdirector Académico - AIEP La Serena